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لسادة ا طبُع عدد محدود من هذه الوثيقة من أجل الحدّ من تأثيرات عمليات المنظمة على البيئة والمساهمة في عدم التأثير على المناخ. ويرجى من
 المندوبين والمراقبين التكرمّ بإحضار نسخهم معهم إلى الاجتماعات وعدم طلب نسخ إضافية منها. ومعظم وثائق اجتماعات المنظمة متاحة 
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 النباتية الصحة تدابير هيئة
 الدورة الثانية عشرة

 2017أبريل/نيسان  11-5إنتشون، جمهورية كوريا، 

 ملخص تقرير المجموعة المعنية بالتخطيط الاستراتيجي

 من جدول الأعمال 1-8البند 

 من إعداد رئيس المجموعة المعنية بالتخطيط الاستراتيجي
 
 
أكتوبر/تشرين  6إلى  4في روما خلال الفترة من ( المجموعة)انعقد اجتماع المجموعة المعنية بالتخطيط الاستراتيجي  -1

في الاتفاقية الدولية لوقاية النباتات  امتعاقد   اطرف   25، من أكثر من امشارك   30. وحضر الاجتماع ما يزيد عن 2016الأول 
بعض النقاط إلى الهيئة اه انتبهذا التقرير لفت يوفي حين  رق أمانة الاتفاقية الدولية.)الاتفاقية الدولية( وكذلك جميع قادة ف

. ويمكن عةالمجمو ا من التوصييييييييييات ادددة الصيييييييييادرة عن عدد  وثائق أخرى تتصيييييييييل لدول أعمال الهيئة  تعرضالرئيسيييييييييية، 
 على البوابة الدولية للصحة النباتية. موعة المجالاطلاع على كامل تقرير 

 
لأمم لنمية المسييييييتدامة تالفي "مسيييييياهمة الاتفاقية الدولية لوقاية النباتات في هقيق أهدا  المجموعة ثل موضييييييوع وتم -2

، أمين الاتفاقية الدولية كلمة رئيسييييييييية تناول فيها هذا الموضييييييييوع. Jingyuan Xiaألقى السيييييييييد قد "؛ و 2030عام لالمتحدة 
ا بأهدا  ا وثيق  تباط  ار  ونتيجة للمناقشييييييية الأ جرت، أعربت المجموعة عن دعمها لأن تكون برامق الاتفاقية الدولية مرتبطة  

  التنمية المستدامة.
 
 2020بمثابة الإطلاق الرسمي لوضييييييييييييع الإطار الاسييييييييييييتراتيجي للاتفاقية الدولية من عام المجموعة كان اجتماع قد  و  -3

موعة إلى توافق في اراراب بشأن الأهدا  الاستراتيجية الواردة في الوثيقة الأ قدمها القائمون . وتوصلت المج2030إلى عام 
( المعايير السيييلعية من أجل تنسييييق 1. ونتيجة للمناقشييية الأ جرت، د هديد مب مبادرات  ات أولوية  )تهاعلى صييييا 

اتية؛ لى تنفيذ الاتفاقية والمعايير الدولية لتدابير الصيييييييييحة النبكيز ع( وتعزيز الترّ 2؛ )هاوتبسييييييييييط التجارة القائمة على القواعد
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( والنظم الإلكترونية لتيسيييييييييير التجارة والنظم العامة لإصيييييييييدار 4الاتفاقية؛ )ب في ما يتعلق( وتعزيز الاتصيييييييييالات والدعوة 3)
رأت  اموعة في أنهللمج( ورصد تأثير الاتفاقية الدولية والصحة النباتية. وتمثلت إحدى المساهمات الملحوظة 5الشهادات؛ )

ية كبيرة. ز في تنمية القدرات والتنفيذ يكتسيييييييي أهمية اسيييييييتراتيجأن اضيييييييطلاع المنظمات الإقليمية لوقاية النباتات بدور معزّ 
 2019و 2018امي بين ع ن عقد مشيييييييييييييياورة تقنيةد يتضييييييييييييييمّ محدّ  منّ  أن  ينبيي اتباع جدول ز فيوتمثل توافق آراب المجموعة 
. وأما الخطوة التالية الأ يجب 2020لاسييييتراتيجي وآلية مالية قبل انعقاد الاجتماع الوزارع في عام للتفاوض بشييييأن الإطار ا

جتماع الوزارع الإطار اعتماد الافي الإطار الاسيييييييييتراتيجي، و  2019اتخا ها بعد  لك فتكمن في جعل الهيئة تعتمد في عام 
  .2020في عام 

 
لال دورة الهيئة ا خسييييييتم عرضيييييها  دد  الأ لدولية للصيييييحة النباتية، وتلقت المجموعة آخر المعلومات عن السييييينة ا -4

صيية للسيينة الدولية للصييحة النباتية.   وضييعتحيطت علما بأن الاتفاقية الدولية هذه، وأُ  ناقشييت المجموعة ا كمصييفحة ّصييّ
 اية البيئة". "الصحة النباتية وحم 2018"الصحة النباتية وتيسير التجارة" و 2017 تينالمواضيعيّ تين ا محتملة للسنخطط  

 
 ادرصييييييوفي حين ناقشييييييت المجموعة مسييييييألة اسييييييتعراض حالة الصييييييحة النباتية في العا ، فإنها رحبت باقترا  عام  -5

، يزةموسيييييييياد توافق عام في اراراب مفاده أن هذا الاقترا  ينطوع على افة مؤتمر دولي للصييييييييحة النباتية. كينيا لاسييييييييتضييييييييعن  
  .موعة القادماجتماع المجتُعرض على ل يد من التفاصيل عن هذا المؤتمروطلبت المجموعة إعداد وثيقة مناقشة تشمل المز 

 
وتمثلت مواضييييييييع المناقشييييييية الأخرى المهمة بالنسيييييييبة إلى المجموعة في وضيييييييع آلية تمويل مسيييييييتدامة لأمانة الاتفاقية  -6

ول على الموارد للقيام صيييييكيفية جعل الأمانة تتعامل مع حالات طوارئ الصيييييحة النباتية )بما في  لك كيفية الحفي  الدولية، و 
لسنة الماضية، عقد االمنمن اجتماع المجموعة  رئيسيا   مسألة تمويل الاتفاقية الدولية على نحو مستدام جزبا  شكّلت بذلك(. و 

 لمستجدة موضوعا  عتبر موضوع القضايا اواُ يل على المديين القصير والطويل. وقشت القضايا المستجدة وأفكار التمو حيث نُ 
لى جدول أعمال ع دائما   نسيييييبة إلى الاتفاقية الدولية، وأوصيييييت المجموعة بأن يظل موضيييييوع ارافات الناشيييييئة بندا  بال حيويا  

توصييية  درتصييالمشيياورة التقنية للمنظمات الإقليمية لوقاية النباتات. وفي ما يتعلق بالتمويل على المديين القصييير والطويل، 
لصييييييحة على شييييييهادات ارسييييييم  فرض  خرىالأتمويل الاقتراحات شملت و  طوعية.القدرة المشييييييتراكات للاوضييييييع آلية بقوية 

  بأول.أولا   حقاقاتتالاسييالنباتية، باسييتخدام السيينة الدولية للصييحة النباتية كأسييا  لالتما  التمويل واسييتخدام نهق دفع 
يئة ومن الأهمية بمكان أن تنظر فيها اله ،حق سيدرج في جدول أعمال المجموعةموضوع نقاش لاالاقتراحات  ههذوستكون 

بشيييأن عقد مثل  امت أفكار  ناقشيييت المجموعة مسيييألة عقد مؤتمر للجهات المانحة ادتملة وقدّ كما م توصييييات بشيييأنها.  وتقدّ 
ة سواب، وشجّعت الأمانة على مواصل . وأقرت المجموعة عقد اجتماع وزارع ومؤتمر للجهات المانحة على حد  هذا الاجتماع

 التخطيط لعقد هذين الحدثين في المستقبل.
 
 ذ وتنمية القدرات، فضيييييييييييييلا  لجنة التنفيلا عن  موعة التركيز التابعة رير  تعلق بالتنفيذ، تلقت المجموعة تقيوفي ما  -7

ية بالتزامات من المجموعة الاسيتشيارية المعن كلّ   عن اسيتعراض للاختصياصيات المقترحة للجهاز المقتر  ادديد. وأوصيت  لّ 
إنشاب يتم في   في الوقت الذعلإبلاغ الوطنية وادهاز الفرعي لتسوية النزاعات و موعة الاستعراض لكلّ ثلاث سنوات، ا

 دنة التنفيذ وتنمية القدرات ونقل وظائف تلك اللجان وإجراباتها إلى عهدة دنة التنفيذ وتنمية القدرات.
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لإعداد و  2020لصييييييييحة النباتية في عام إلى السيييييييينة الدولية لوفي حين أمامنا الكثير مما ينبيي فعل  قبل أن نصييييييييل  -8
 ا من يمكن انطلاق   قويا   المجموعة أسيييييييييييييياسييييييييييييييا  أتاحت ، 2030إلى عام  2020من عام الممتدة الإطار الاسييييييييييييييتراتيجي للفترة 

  .المضي قدما  
 
الأمر هت؛ فإن قد انت ، مع مرور السنين، أن فائدة المجموعةىير  بعض أعضاب  تمع الاتفاقية الدولية كانوبينما   -9

مجع فكر اسييييييييتراتيج  يعد كذلك. وعلى مدى السيييييييينوات الثلاث الماضييييييييية، رأينا المجموعة تت  يبدو أن  يقيي حقطور إلى  ج
 ، وكذلك مناقشييييييات كبرى بشييييييأن2030اسييييييتراتيجيتنا من أجل المسييييييتقبل إلى عام للاتفاقية، مع التركيز هذه السيييييينة على 

  .ضح في المناقشات الأ سنجريها هذا الأسبوع وفي المستقبلالسنة الدولية للصحة النباتية. وأعتقد أن هذا سيتّ 
 
 
 


